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InZentIM Working Labs – SoSe 2024 

Gender und Migration 

Organisation: Katrin Menke (InZentIM) und Patricia Stošić (EKfG/InZentIM)   

mit Merve Schmitz-Vardar (InZentIM) und Maren A. Jochimsen (EKfG) 

Sehr geehrte Kolleg*innen,  

die nächste Veranstaltung der Reihe InZentIM Working Labs im Sommersemester 2024 wird sich mit 

dem Thema „Gender und Migration“ beschäftigen. Kooperationspartner ist das Essener Kolleg für 

Geschlechterforschung (EKfG). Das Working Lab findet am Freitag, den 24. Mai 2024, von 10:00 bis 

14:00 Uhr am Campus Essen statt. 

Wir widmen uns der interdisziplinären Erforschung der Verschränkungen von Gender und Migration 

und interessieren uns für den Zusammenhang von Gender und Migration (sowie race, 

Nationalstaatlichkeit und Ethnizität) auf unterschiedlichen gesellschaftlichen Ebenen und Kontexten. 

Von besonderem Interesse sind theoretische und empirische Studien, die sich mit individuellen 

Lebenswelten und Perspektiven, organisationalen und institutionellen Diskriminierungskontexten 

sowie strukturellen Ungleichheitsverhältnissen im Zusammenhang von Gender und Migration 

auseinandersetzen.  

Das Hauptziel des Working Labs ist die thematische und interdisziplinäre Vernetzung von Forschenden 

der Universität Duisburg-Essen (InZentIM und EKfG), aber auch anderer Forschenden, die sich mit der 

Thematik „Gender und Migration“ beschäftigen sind herzlich eingeladen. Insbesondere ermutigen wir 

auch Doktorand*innen zur Teilnahme.  

Im Rahmen der Veranstaltung sollen aktuelle Forschungsarbeiten in Kurzvorträgen (deutsch oder 

englisch, ca. 10 Minuten) vorgestellt und anschließend in einem offenen Dialog diskutiert werden.  

Wir bitten um Anmeldung mit Vortragstitel (und ggf. Abstract von ca. 150-300 Wörtern) bis zum 3. 

Mai 2024 an folgende E-Mail-Adresse: inzentim.info@uni-due.de.  

Eine Teilnahme ist nach Anmeldung auch ohne eigenen Vortrag möglich.  

Sowohl Kolleg*innen des InZentIM als auch des EKfG bearbeiten diese Themen und laden daher zu 

einem gemeinsamen Treffen ein, damit wir uns zum Thema Gender und Migration austauschen 

können. 

Wir freuen uns auf ein Working Lab mit anregenden Beiträgen und spannenden Diskussionen. 

Workshopleitung 
Katrin Menke (katrin.menke@uni-due.de, Vertretung der Professur Sozialpolitik - Instituts für Soziale 
Arbeit und Sozialpolitik) 
Patricia Stošić (patricia.stosic@uni-due.de, Netzwerkprofessur – Institut für Erziehungswissenschaft) 
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Universität Duisburg-Essen 
Merve Schmitz-Vardar und Maren A. Jochimsen 

merve.schmitz-vardar@uni-due.de und maren.a.jochimsen@uni-due.de   
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InZentIM Working Labs – SoSe 2024 

Gender und Migration 

Organisation: Katrin Menke (InZentIM) and Patricia Stošić (EKfG/InZentIM)  

with Merve Schmitz-Vardar (InZentIM) and Maren A. Jochimsen (EKfG) 

Dear colleagues,  

The next event in the InZentIM Working Labs series in the summer semester 2024 will deal with the 

topic "Gender and Migration". Our cooperation partner is the Essen College for Gender Studies (EKfG). 

The Working Lab will take place on Friday, 24 May 2024, from 10:00 to 14:00 at the Campus Essen. 

We are dedicated to interdisciplinary research on the intersections of gender and migration and are 

interested in the relationship between gender and migration (as well as race, nationhood, and 

ethnicity) at different social levels and contexts. Of particular interest are theoretical and empirical 

studies that address individual lifeworld and perspectives, organisational and institutional contexts of 

discrimination, and structural inequalities in the context of gender and migration.  

The main aim of the working lab is to create a thematic and interdisciplinary network of researchers 

from the University of Duisburg-Essen (InZentIM and EKfG), but other researchers working on the topic 

of "Gender and Migration" are also warmly invited. PhD students are especially welcomed to 

participate.  

During the event, current research will be presented in short talks (German or English, approx. 10 

minutes) and discussed in an open dialogue.  

Please register with the title of your presentation (and an abstract of approx. 150-300 words, if 

applicable) by 3 May 2024 to the following email address: inzentim.info@uni-due.de.  

Participation without a presentation is possible after registration.  

Both InZentIM and EKfG colleagues are working on these issues and therefore invite you to a joint 

meeting to exchange ideas on the topic of gender and migration. 

We are looking forward to a working lab with stimulating contributions and exciting discussions. 

 

 

Workshop organisation   

Katrin Menke (katrin.menke@uni-due.de, Institute of Social Work and Social Policy)  

Patricia Stošić (patricia.stosic@uni.due.de, Network Professorship - Institute of Educational Science) 

Contact details 

University of Duisburg-Essen 

Merve Schmitz-Vardar and Maren A. Jochimsen 

merve.schmitz-vardar@uni-due.de and maren.a.jochimsen@uni-due.de 

   

mailto:inzentim.info@uni-due.de
mailto:katrin.menke@uni-due.de
mailto:patricia.stosic@uni.due.de
mailto:merve.schmitz-vardar@uni-due.de
mailto:maren.a.jochimsen@uni-due.de

